

Tope al uso de maíz para producir etanol (El Financiero 26/09/12)

Tope al uso de maíz para producir etanol (El Financiero 26/09/12) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 26 de septiembre de 2012 Nueva Farm Bill establecerá límites de 10% para biocombustibles. Ante la presión en los precios que ejerce el uso de maíz para la producción de etanol en Estados Unidos, su nueva legislación (Farm Bill) establecerá un tope en el uso del grano no mayor a 10 por ciento para la fabricación de biocombustibles. Brian Goggin, experto y asesor en política y mercado agroalimentario de EU, señaló que ante la caída de la producción de maíz en la Unión Americana, los precios del maíz continuarán en los niveles actuales de 7.68 dólares por bushel en lo que resta del año, aunque se prevé que a partir de febrero de 2013 se vuelvan a incrementar hasta los diez dólares. En conferencia de prensa consideró que a pesar de la caída de 25 por ciento en la producción de la gramínea en Estados Unidos, en lo inmediato se garantizan las exportaciones hacia países como México, pues los ajustes de requerimientos serán a nivel interno y no en el mercado internacional. Tales ajustes ya han provocado la contracción en la producción de ganado en EU, ligada directamente a la producción de maíz, lo cual va a repercutir en los precios de exportación hacia México. Además, "en su momento sí va a llegar a darse un decremento en las exportaciones de maíz de Estados Unidos. "La sequía hoy redujo la producción en 25 por ciento, entonces la preocupación es cómo se va a dividir el déficit entre biocombustible, el forraje y la alimentación. En EU hay un debate" sobre esta situación". Consensos Durante su visita a México, Brian Goggin se reunirá con el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, a quien dará a conocer el cambio en las políticas agrícolas de Estados Unidos y los impactos que pudieran tener en México directamente. No obstante aclaró que la legislación no necesariamente tendrá un impacto sobre el mercado mexicano, de precios altos, "pero si fuera al revés, con precios bajos, el efecto sería mucho más directo". Por el momento, apuntó, en la reunión con el titular de la Sagarpa sólo se informará de los cambios, aunque si lo piden se harán recomendaciones. Tomando en cuenta que la balanza comercial agrícola es casi igualitaria, pues el déficit de México es de sólo 200 millones de dólares, hay una necesidad de negociar y llegar a consensos sobre las políticas que cada país está tomando, no necesariamente viendo intereses individuales, dijo. "En vez de tomar una actitud proteccionista deberían complementarse para que en Estados Unidos se pueda comprar jitomate de mexicanos y en México se puedan comprar huevos estadounidenses, sin ninguna restricción." Aseguró que ello "permitiría que en un futuro Norteamérica pueda actuar como bloque para abastecer las necesidades de México, Estados Unidos y Canadá, y como socios poder cubrir las necesidades de otros mercados internacionales".